
 

 
Presidencia de la República 

 
Fecha: 21 de enero de 2022 
 
Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera 
Echenique, visita instalaciones del Centro Internacional Subantártico 
Cabo de Hornos, recinto que proyecta a Chile como un referente de la 
investigación medioambiental. 
 

 
Muy buenas tardes: 
 
Estamos en Puerto Williams, la ciudad más austral del mundo y, junto 
con Punta Arenas, la puerta de entrada a la Antártica y al mundo de la 
Antártica. 
 
Estamos aquí con el Gobernador, Senadores, Ministros y estamos 
inaugurando el Centro Subantártico de Puerto Williams. A mis espaldas 
tenemos el Canal Beagle, un canal que tiene historia y que es un canal 
que, también, permite unir mundos. 
 
Y estamos inaugurando este Centro Subantártico de Cabo de Hornos 
en la ciudad de Puerto Williams, que va a ser una ventana al mundo del 
futuro, una ventana al mundo de la Antártica, una ventana al mundo de 
los desafíos porque aquí se va a poder estudiar a fondo problemas tan 
graves como el cambio climático, cómo proteger nuestra biodiversidad. 
 
Y Gabriela Mistral decía que nadie quiere lo que no conoce. Por eso a 
comienzo del siglo XIX invitaron a Chile a grandes científicos como Gay, 
Domeyko y Philippi que descubrieron, para nosotros y para el mundo 
entero, mucha de la flora, fauna y biodiversidad de nuestro país.  
 
Yo espero que este Centro Subantártico sea una verdadera ventana a 
esos mundos porque Chile tiene ventajas que son absolutamente 
únicas. Tenemos los laboratorios naturales más potencialmente 



 
poderosos del mundo, como es el caso de los desiertos del norte y, por 
supuesto, la Antártica en el sur. 
 
Y por eso es tan importante que este centro sea un centro que nos 
permita adentrarnos a ese mundo del futuro, enfrentar los desafíos del 
futuro, aportar no solamente a nuestra calidad de vida, sino que también 
colaborar a poder enfrentar, en buena forma, la crisis climática, el 
calentamiento global. 
 
Éste es un centro que tiene distintos módulos, un módulo educativo, un 
módulo de extensión para todos los ciudadanos, un módulo científico 
donde se va a hacer investigación de temas muy cruciales para el fututo. 
 
Y, por eso, quiero apreciar y agradecer la fuerza de tanta gente que ha 
impulsado este centro. Vamos, también, a iniciar prontamente un Centro 
Antártico en la ciudad de Punta Arenas porque en los tiempos que 
estamos viviendo tenemos que, como decía Newton, subirnos sobre 
hombros de gigantes para poder enfrentar estos gigantescos desafíos 
que tenemos al frente. 
 
Y, por esa razón, quiero decir, también, que en este centro ya hay dos 
proyectos que van a permitir que muchos científicos se incorporen. Uno 
está encabezado por la Universidad de Magallanes, la Universidad 
Católica, la Universidad de Chile; el otro es un gran consorcio 
internacional, que van a estar acá haciendo investigación, haciendo 
ciencia, tratar de escudriñar los secretos de la naturaleza para poder 
mejorar la calidad de vida de los seres humanos. 
 
Por todo eso, me siento muy contento de poder participar en esta 
inauguración y agradezco muy sinceramente a los Senadores Goic y 
Girardi que han sido un gran impulso, al Senador Pugh que también ha 
estado siempre muy interesado por los temas de la ciencia y, por 
supuesto, al Ministro de Ciencias y al Ministro de Obras Públicas. 
También están con nosotros dos Diputados que les interesa de sobre 
manera estos temas, como es el Diputado Keitel y el Diputado 
Torrealba.  
 



 
Así que, uniendo fuerzas, como siempre lo hemos hecho frente a los 
grandes desafíos, vamos a salir adelante, vamos a superar la pandemia 
y vamos a aprovechar las maravillosas oportunidades del futuro.  
 
Muchas gracias. 


